

tad individual y el régimen de economía social de mercado.

-Apuntan fundamentalmente a la libertad económica, ¿eso es lo que más les interesa?

-No. Nosotros creemos que la libertad individual está garantizada fundamentalmente por la libertad económica y en ese sentido la experiencia que hemos vivido así nos lo hace saber. Porque a mi juicio Chile vivía una ficción de democracia porque teníamos medios de difusión absolutamente libres, un Parlamento; pero cada ciudadano de la República, rico o pobre, estaba sometido a una dictadura férrea del Estado para todos sus derechos personales. Todo dependía de la voluntad del Estado, incluyendo los derechos previsionales de los ciudadanos, eso es una ficción de democracia y una ficción de libertad.

-¿O sea que esa democracia de la que se enorgullecen los chilenos mayoritariamente para usted fue una ficción?

-Lo dije en varias oportunidades públicamente en mi calidad de presidente de la Sociedad de Fomento Fabril.

-¿Entonces les parece que nunca ha habido más libertad en Chile que ahora...?

-Exactamente. Si bien es cierto se han cometido muchos errores, este gobierno que ha sido autoritario contrariamente a lo que han hecho otros gobiernos autoritarios que es recoger para sí el mayor poder económico que es la forma más fácil de manejar al individuo; ha hecho un esfuerzo extraordinario para entregarle el poder económico a la iniciativa privada.

-¿La democracia que establece la Constitución le parece real? Porque algunos dicen que no es tanto...

-En esos aspectos la Constitución tiene solamente progresos con respecto a la Constitución anterior. La filosofía va a establecer un régimen estable de libertad individual.

"En este país, contrariamente a los más desarrollados donde hay muchas luchas políticas y lo fundamental se mantiene -derecho de propiedad, libertad individual, libertad de expresión- cada cambio político era borrón y cuenta nueva".

-¿Qué le parece que los comunistas estén al margen de la futura institucionalidad?

-Mire, el problema del Partido Comunista... Yo participo de la opinión de que no debe existir en el país porque los partidos comunistas no son partidos políticos nacionales. Los comunistas son agencias de organizaciones extranjeras y les obedecen. La democracia por espíritu de autodefensa debe protegerse.

-La Democracia Cristiana es un partido internacional, ¿para usted también debe estar excluida?

-No, no debe estar excluida. A pesar de que yo creo que vamos a lograr el verdadero arreglo de los problemas políticos chilenos cuando tengamos partidos políticos que sean independientes de los movimientos internacionales.

-¿Si fuera por usted también pondría un artículo que la excluyera?

-No, definitivamente no. Pero sí creo que sería mucho más estable la democracia si los partidos políticos actuaran exclusivamente con los problemas del país y no sirviendo intereses o causas internacionales.

-Usted defiende la libertad de expresión, ¿que le parece que se le niegue a los comunistas?

-Desde el momento que no se acepta la existencia del Partido Comunista, obviamente se supone que no tienen

vada y de economía abierta al exterior.

-En una oportunidad Raúl Sáez dijo a "Cosas" que le dolía profundamente el que los empresarios no se hubieran pronunciado sobre las violaciones a los derechos humanos. Y en todo lo que hemos conversado, usted no se ha referido al respeto a los Derechos Humanos como un valor a defender en la futura democracia...

-En la enumeración que le he dado, le he dicho que el factor fundamental

lamentables y como todo chileno espero sinceramente que se aclaren. Y si no se pueden aclarar por el tiempo transcurrido que no se vuelvan a repetir nunca más.

-¿Cree que no es posible aclarar estos casos?

-Mire, yo en realidad no tengo un conocimiento político suficiente en este sentido como para darme cuenta. Estas cosas son un mundo un poco desconocido para mí.

-¿No se ha preocupado del tema?

-Evidentemente que me he preocu-



▲ "Creemos que la libertad individual está garantizada fundamentalmente por la libertad económica."

derecho a expresión. ¡Que se expresen afuera en los diarios de ellos!

-¿Eso es democracia? Dejar a un sector de chilenos sin posibilidad de expresarse?

-Si son chilenos que están al servicio de una causa extranjera me parece que no deben tener los derechos de los otros chilenos que están sirviendo a su país.

-¿Cuál es la causa de Chile?

-La causa de Chile es el desarrollo de nuestros recursos, con nuestro pueblo, para lograr el bienestar del país.

COMBATIR AL TERRORISMO CON ARMAS ADECUADAS

-Volvamos al candidato que ustedes apoyarían, ¿cómo lo visualiza?

-Como un hombre moderno, con claros y definidos conceptos frente a los derechos fundamentales del ser humano, con un criterio pragmático en la parte económica, realista para mantener al país en un sistema de propiedad privada, de empresa pri-

es la libertad individual. Es un factor fundamental que no se debe discutir nunca.

-¿Por qué entonces no se han pronunciado en este problema?

-Porque no hemos sido consultados en ese aspecto ni tampoco tenemos un conocimiento profundo del problema. El terrorismo, que es un cáncer espantoso para el país, tiene que ser combatido con las armas adecuadas. No lo va a combatir con prédica.

"Ahora estamos viendo cómo con un grupo de terroristas comprobados, que inclusive han querido asesinar al Jefe de Estado, países democráticos están pidiendo su liberación. En ese sentido no hay que ser bobos y saber pelear con las armas necesarias para mantener efectivamente los derechos básicos de los ciudadanos".

-Uno de los problemas graves del país en cuanto a violaciones a los Derechos Humanos es el de los detenidos desaparecidos y a ese respecto los empresarios no se han pronunciado...

-Todas estas cosas yo las encuentro

padado. Son cosas que nos han afectado a todos los chilenos, que nos han entristecido, pero este tipo de situaciones no se pueden analizar independientemente sino dentro de un contexto. Y dentro del contexto que ha existido en este país, donde han ocurrido cosas muy lamentables, los resultados han sido favorables para todos los chilenos.

-¿La situación que vivimos es favorable para todos los chilenos?

-Ha mejorado para todos los chilenos.

-¿Por eso este Comité Cívico busca que ella se prolongue en el tiempo?

-No las violaciones a los Derechos Humanos. Lo que decimos es que son los logros positivos de este Gobierno los que no se pueden perder. **-Especialmente la libertad económica...**

-Libertad económica que, vuelvo a decir, es el factor fundamental de la libertad individual y de los Derechos Humanos. ■